
Ata reunião CADES São Mateus de 24/09/2022 

 

Iniciou-se a reunião às 10h em segunda chamada, pelo Subprefeito 

de São Mateus, presidente do CADES regional, Sr. Roberto Bernal. 

Estavam presentes, conforme a lista de presença, os/as 

conselheiros/as titulares: Gilberto Tomé, Claudemir de Carvalho 

Cruz, Severino Santos Silva, Sueli Rodrigues; e os suplentes: Luiz 

Santos e Valter Murilo Rodrigues, que assumiram a titularidade pela 

ausência de conselheiros/as titulares. O sr. Manoel Antonio Lopes, 

titular pela subprefeitura, e o sr. Celso de Freitas, pela Assessoria de 

Imprensa. O sr. Presidente colocou em discussão a composição do 

CADES Regional, conforme consta no artigo 7° da Portaria 

16/SVMA/21, será integrado por 16 membros e seus respectivos 

suplentes, sendo 08(oito) conselheiros da sociedade civil e 08(oito) 

do poder público. Estão faltando os representantes das secretarias 

de Direitos Humanos e de Esporte e Lazer. O sr. Roberto Bernal já 

enviou ofício. solicitando a presença desses representantes nas 

reuniões, mas não compareceram. Definiu-se que será reenviada 

nova solicitação às secretarias citadas, para que na próxima reunião 

do dia 19 de outubro de 2022, estejam presentes. Foi solicitado pelo 

sr. presidente a alteração da data das reuniões por ele ter aos 

sábados, muitas atividades agendadas. A proposta foi aceita. com 

ressalvas, porque tem alguns conselheiros/as que trabalham nesse 

horário. Ficou acordado que algumas reuniões poderão ser 

realizadas às segundas-feiras, excepcionalmente. Para a 

Coordenação do CADES São Mateus o sr. presidente, indicou o sr. 

Manuel Antonio Lopes, conforme consta no art. 10, § 2°, que o 

coordenador deve ser conselheiro do poder público. O vice-

coordenador será o sr. Nilson Tiago. Os conselheiros/as da 

sociedade civil elegeram por aclamação como coordenadora adjunta 

Sueli Rodrigues. Como também, aclamaram Bruna como primeira 

secretária, e Luiz Santos como segundo secretário. Solicitou-se que 

representantes de outros conselhos, como os de Saúde, Participativo 

e outros participem do CADES São Mateus. Sendo fundamental a 

participação social para o desenvolvimento local e sustentável da 

região. Como consta no regimento Interno, conselheiros/as podem 

se organizar em Grupos de Trabalho, GT´s. O sr. subprefeito 

informou que existe um Plano de Trabalho pronto, sendo necessário 

ampliar e definir objetivos. Importante os conselheiros/as tomarem 



conhecimento. Comentou-se sobre a organização de um GT de 

Educação Ambiental aos diversos coletores de materiais recicláveis 

da região. Sueli informou que houve tentativa de reuni-los, mas que 

não houve retorno. Possibilidade de haver nova aproximação. Pode-

se realizar pesquisa nas escolas da região, para saber quais têm 

separação e coleta seletiva; e educação ambiental. A empresas 

EcoUrbis e a Corpus podem auxiliar na educação do descarte correto 

nos Ecopontos. Aprimorar essas atividades no Jardim 9 de julho, no 

Jardim Santo André e em outros bairros. Outros GT´s podem ser 

possíveis de instituir: 1) contatar moradores de rua na Av. Aricanduva 

e contato com a Secretaria de Assistência Social, para possíveis 

soluções; 2) organizar arborização no Morro do Cruzeiro; 3) organizar 

atividades esportivas nos CDM`s; 4) atividades junto ao setor de 

Zoonozes para a problemática dos animais na rua, causando 

problemas à saúde pública, discutir posse consciente, registro dos 

animais e castração. Sobre a questão das empresas poluidoras do 

polo petroquímico de Mauá, o subprefeito participou do Fórum da 

COFIP, com vários representantes dessas empresas que querem se 

omitir do problema  de doenças graves, como tireoidismo e outras, 

na população do entorno, provocada pela emissão de gases 

poluentes. Tentam manipular o poder público para que assuma as 

responsabilidades que são deles. Sueli participou de discussões com 

a comunidade, alertando sobre o problema da poluição e suas 

consequências. Ficou como pauta para a próxima reunião: 1) Leitura 

da Ata anterior; 2) Discussão e aprovação do Regimento Interno; 3) 

Criação de Grupos de Trabalhos. Próxima reunião em novo dia e 

horário: dia 19 de outubro de 2022, quarta-feira, às 18h30 em 

primeira chamada e às 19h em segunda chamada. Eu, Luiz Santos, 

anotei e redigi está ata. 

 


